

— Du diocèse de Reims.

— Ah! Monsieur, quel pauvre archevêque vous avez! C'est un homme dangereux, qui fait beaucoup de mal. Un corrupteur de la morale!

— Tout le monde n'est pas de votre avis, Monsieur l'abbé.

— Pour moi, cet évêque est un fléau pour l'Eglise de France. Puisse Dieu nous en débarrasser bientôt! Mais quel âge a-t-il? Est-il robuste?

— Regardez, fit le cardinal en se découvrant. . . .

Le mystifié se nommait l'abbé Laborde, auteur d'une brochure contre la *Théologie morale* de Mgr Gousset. Il s'esquiva sans demander son reste!

Notre prélat a consacré sa plume à la défense de l'Immaculée Conception, des prérogatives du Saint-Siège et à la propagation des consolantes doctrines de saint Liguori.

Il présida six conciles provinciaux, féconds en pieux résultats.

Le cardinal-sénateur Gousset mourut après une très courte maladie, le 22 décembre 1866.

Son cœur est à la cathédrale de Reims, son corps repose dans la chapelle Saint-Thomas, de Laon, qu'il avait érigée. Une escouade d'ouvriers voulut porter sa dépouille mortelle, qui est surmontée d'un magnifique monument, dû au ciseau de Bonassieux.

Bibliographie

La Colonisation dans les comtés de Témiscouata, Rimouski, Matane, Bonaventure, Gaspé, par Eugène Rouillard. Histoire sommaire des anciennes seigneuries. Description des principaux centres de population et des cantons, avec renseignements sur la condition actuelle de ces cantons, leurs ressources, leur avenir, les rivières et les routes qui les traversent, l'industrie forestière, etc. Sous la direction de l'hon. Adélarde Turgeon. Commissaire de la Colonisation et des Mines. In-8 de 152 pages, orné de gravures, 1899.

Séduits par la bonne mine de cette brochure, ceux qui la recevront ne manqueront point de l'ouvrir. Puis, lorsqu'ils en auront parcouru quelques pages, ils n'hésiteront pas à suivre l'auteur dans ses pérégrinations à travers ces beaux comtés.